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TSA試行 明年或變方式
視乎10月研究數據結果 今年應考校名不公開

就50間參與小學的抽樣方面，教育局消息表示將以具代表性的方式，
讓不同地區、學校規模、資助形式以至學業表現的學校參與其中，

預計可於3月底得出名單。而為免構成壓力，局方並不傾向公開參與學校
名單。

不會強迫學生應考
因應個別家長對TSA有強烈意見，甚至聲稱會「罷考」及「亂考」，

消息人士指相信有關學校及辦學團體會與家長好好溝通，從專業角度處
理，而過往TSA也有出現學生因病或其他原因缺席的情況，沒有人會
「用槍指住」強迫學生應考。而檢討TSA委員會的數十名專家未來將繼
續開會，就試行研究的推行和TSA的中長期發展提供意見。

陳嘉琪︰「隔年」「抽樣」都不理想
另一方面，檢討TSA委員會主席、教育局副秘書長陳嘉琪昨出席電台

節目時則指，是次檢討報告書除讓今年部分小三生試考TSA新題目外，
也提出多項優化措施，包括為參加學校提供支援、列明當局不會以TSA
成績評核學校等，希望能改變TSA變質的情況，讓學校有效利用有關資
料做好教與學。她重申，委員會的專家及學界代表分別就「隔年考」或
「抽樣考」作過深入討論，但認為兩者都非理想方案。

唐創時︰難靠抽樣知校內表現
同為委員會成員的考評局秘書長唐創時亦表示，希望今年試行經檢討

的TSA能減少學校、教師及家長壓力，發揮有關評估促進學習的好處，
而參與學校亦可進一步就試題內容及深淺等向局方反映意見。他又指透
過抽樣考核，當局亦可大致分析全港學生的水平，但學校則較難仔細得
知本身學生的表現，所以亦需要全港性的評核。

香港文匯報訊（記者 高鈺）教育局前日確認接受檢討全港性系統評估

（TSA）的委員會建議，今年將試行研究計劃，只邀請約一成即50間小學

的小三學生，應考經調整的TSA試題，總結有關經驗後，明年再向全港推

廣。教育局消息人士指，預計10月將取得有關的研究數據，如研究結果不

理想，不排除明年以其他方式再試行。消息又表示，當局不傾向公開參與

學校名單，如個別家長對TSA有強烈意見，相信學校都能作專業處理。

香港文匯報訊
（ 記 者 溫 仲
綺）教育局局長
吳克儉（見圖）
昨日接受電台訪
問時表示，社會
着重學生個人品
德，現在是時候
加強價值教育，
例如推動學生認識「一國兩制」，推廣和維
繫法治精神等。價值教育的教材可以不同方
式呈視，例如舉行課外活動或內地遊學團。
有小學校長則建議局方提供資源，讓校方自
行制定相關課程。

可課外活動式教學
數年前政府計劃推行國民教育科時引起社
會爭議，現時若加強包括國情認知的價值教
育，未知會否再掀風波。吳克儉表示，希望
社會不要將國民教育冠上「口號式反對」，
而忽略有關的學習確實會對學生成長有幫
助。至於價值教育的教材問題，他認為可以
不同的方式去推行，例如參與到內地和東南

亞地區的遊學團，或是其他課外活動進行，相信有
不同學校都會支持。
一直有在校內推動德育及國民教育的鮮魚行學校，
校長施志勁就建議局方提供資源，讓校方自行制定校
本課程，推動國民教育及相關價值教育內容。

香港文匯報訊（記者 溫仲綺）教育局課程發展議
會去年12月發表的《更新中國語文教育學習領域課
程（小一至中六）》公眾諮詢文件，當中提到「學
生在掌握繁體字後，亦應具備認讀簡化字的能
力」，近日卻突然被扭曲及炒作為「取代繁體
字」。教育局昨強調並沒有規範中小學學生學習簡
化字，只是「建議」在中學階段可酌量「認讀」簡
化字，拓闊閱讀面和知識面及促進溝通，希望社會
人士不要作出無謂猜測。

建議中學生酌量認讀簡體被扭曲
上述諮詢文件長55頁涉及數萬字，當中只提到一
次「簡化字」，相關內容也與過去10多年不同版本
的中文課程文件類似，但依然被小部分人扭曲及炒
作。為釋除公眾疑慮，教育局昨日作出回應，指並
沒有規定學生要在中小學階段學習簡化字，只是建
議學生於具備繁體字基礎後，在中學階段按學習需
要和情況，酌量「認讀」簡化字，以能夠閱讀和參
考簡化字書本，「希望社會人士明白，不要作出無
謂猜測，簡化字取代繁體字或繁體字消失之說毫無
根據。」

香港文匯報訊（記者文森）啟德發展區（見圖）是
政府未來的發展重心，新任體育專員楊德強表示，港府
期望明年可完成啟德體育園區的前期研究工作，並希望
於2017至18年度提交250億元的撥款申請。他又估
計，啟德體育園區動工後，便可檢討香港的體育政策。

楊德強︰動工後檢討體育政策
楊德強昨日與傳媒茶敍時表示，啟德體育園區設有大

型體育設施，能提供足夠空間作訓練，又預計在啟德體
育園區動工後，便能考慮檢討本港體育政策。他表示一
直有與香港足球總會接洽關於將軍澳足球訓練中心的安
排，訓練中心落成後分別有3個真草場及仿真草場。他
透露，研究現已達到相當成熟的階段，期望於今年內動
工，「長遠而言，政府同樣可以活化已修復堆填區的方
式，解決本港運動場地不足的問題。」
楊德強續說，雖然體育專員與以往專門負責體育事務

的民政事務局副秘書長職級及職能相同，但認為設立體
育專員能凸顯政府重視體育發展，同時令本地及外國業
界清楚政府內部由誰負責體育發展。他指出，由公務員
擔任專員是經研究後的決定，強調自己一直關注體育政
策，亦有參與相關工作，希望外界不要以為公務員不認
識體育。

啟德體育園區研究料明年完成

香港文匯報訊（記者文森）英國已故收藏家琵金頓
（Roger Pilkington）珍藏的多件中國瓷器，將於4月6日
在香港拍賣。部分珍品當年僅以100英鎊（相當於今日
的3000英鎊，即3.4萬港元）購入，但預計該批珍品的
總成交額可達2,000萬英鎊（2.26億港元）。

拍賣品來自英已故收藏家
來自威爾特郡的琵金頓原是農民，他在1950及60年代

買下約百件來自中國唐、宋、明、清等朝代的古董，不
少均來自赫赫有名的中國藝術品珍藏，既有宋代單色陶
器，亦有明清兩朝於江西景德鎮御窯廠按照歷代帝王喜
好燒造的青花及彩瓷。
琵金頓於1969年去世，死時40歲，他的家人在接近
40年後，決定透過蘇富比拍賣該批收藏。其中一件是15
世紀的明朝青花纆枝蓮宮紋碗，這隻御用的碗連不少全
球頂級博物館都沒有類似，非常罕有，估計可拍出600
萬英鎊（6,788萬港元）。
蘇富比亞洲區副主席、中國藝術品部國際主管及主席

仇國仕表示，琵金頓珍藏囊括不少稀有珍品，很少在市
場上同時出現。拍賣會將於4月6日在港舉行。

蘇富比拍賣中國瓷器 料值2.26億

新社聯盼財案重推一次性紓困
香港文匯報訊（記者 文森）財政預算案將於本月
下旬發表，新界社團聯會昨日到政府總部請願，指本
港經濟發展受到政治影響及環球經濟下滑所拖累，期
望政府體恤市民，重新推出多項去年沒有的一次性紓
困措施，包括電費補貼、提升寛免差餉至3,000元
等。新社聯又建議提高個人進修開支免稅額至10萬
元，增加持續進修基金至1.4萬元，協助青年向上
流。

夥李慧琼陳克勤葛珮帆周浩鼎等請願
新一份財政預算案將於本月24日公佈，民建聯立法

會議員李慧琼、陳克
勤、葛珮帆、區議員周
浩鼎，昨日聯同新社聯
副總幹事李世榮等合共
30名新社聯代表到政府
總部請願，期望預算案
提出紓解民困、促進經
濟及支持長遠發展的措
施，幫助市民渡過難
關。
李世榮表示，本港面

對環球經濟下滑的影
響，零售業首當其衝受
到衝擊，加上拉布等政
治因素阻礙本港發展，
影響民生。他期望政府
體恤市民，推出多項去
年沒有或既有的一次性
紓困措施，包括補貼住宅每戶1,800元電費；寛免
2016至2017年度全年差餉至每戶每季上限3,000元；
退還全年地租；公屋免租兩個月；發放額外一個月綜
援金、高齡津貼、長者生活津貼及傷殘津貼。

李世榮：零售受衝擊 拉布礙民生
稅務寬免方面，新社聯建議寬減薪俸稅、個人入息

課稅及利得稅75%至上限22,000元；提高個人免稅額
至13萬元；提高個人進修開支免稅額至10萬元；增
設家庭醫療開支稅務減免。
李世榮特別指出，持續進修基金已一直維持於一萬

元的額度多年，課程學費卻一直隨着通脹加價，建議
把金額增至1.4萬元，並容許之前曾申請持續進修基
金的申請人，「若有剩餘金額未用盡，可再次申請餘
下款項。」

教局批「取代繁體」無根據
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■是次拍賣的部分瓷器。 網上圖片

■這古碗估值
達 600 萬 英
鎊。

網上圖片

■民建聯部分立法會議員聯同新社聯到政府總部請願，期望政府推出紓困措施。

■今年教育局將會抽全港一成的學校考經調整的TSA，而政府將不會公佈應考TSA學校的
名單。圖為一般小學生上課情況。 資料圖片


